



Temps nécessaire depuis
Konstanz / Rorschach jusqu'à Genève :
environ 20 jours

— Chemin de Saint Jacques
— Chemins de liaison



LA SUISSE



La Suisse est un grand pays de passage pour tous les pèlerins germanophones venant d'Allemagne, via Konstanz, ou d'Autriche, voire de plus loin en Europe Centrale. Les Suisses eux-mêmes sont de grands marcheurs devant l'éternel et on les rencontre sur tous les Chemins de Compostelle.

Le pays compte au moins 4 sites du **Patrimoine Mondial** abordés par les itinéraires jacquaires :

- **L'Abbaye de St Gall** à l'est de la confédération.
- Le **Monastère de Müstair** (Disentis-Muster) dans les Grisons
- La **vieille ville de Berne**, la capitale fédérale
- Les **vignobles du Lavaux**, près de Lausanne, dominant le lac Léman.

Autre lieu important, le **monastère d'Einsiedeln** (canton de Schwytz) dans lequel s'arrêtent tous les pèlerins de Saint Jacques pour vénérer sa **Vierge Noire**.



Abbaye de St Gall



Berne



Vignobles du Lavaux



Einsiedeln et sa Vierge Noire